

DOI: 10.18572/2071-1166-2020-10-58-61

Использование исторического опыта в решении проблемных вопросов контроля над оборотом оружия

Ковалева Наталия Николаевна,

*и.о. заведующего кафедрой информационного права и цифровых технологий
Саратовской государственной юридической академии,
доктор юридических наук, профессор
410056, г. Саратов, ул. Чернышевского, д. 104*

Фаисханов Ринат Рифгатович,

*аспирант кафедры административного и муниципального права
Саратовской государственной юридической академии,
410056, г. Саратов, ул. Чернышевского, д. 104*

Данная работа является анализом методов решения проблемы незаконного оборота оружия, используемых в Российской Федерации в период всего исторического развития института разрешительной системы. Выделяются и описываются характерные особенности этих методов. Авторы прослеживают становление в Российской Федерации лицензионно-разрешительной системы в области оборота оружия. Особое внимание акцентируется на особенностях и эффективности правового регулирования борьбы с незаконным оборотом оружия. Изложены взгляды на положения действующих норм административного законодательства, регламентирующих ответственность за нарушение правил хранения, ношения или уничтожения оружия и патронов к нему. Также предложены дополнения в административное законодательство, по мнению авторов способные обеспечить снижение количества случаев перехода гражданского оружия в разряд нелегального и, как следствие, его дальнейшего использования в преступных целях.

Ключевые слова: незаконный оборот оружия, лицензионно-разрешительная деятельность, развитие лицензионно-разрешительной системы, ответственность за незаконный оборот оружия, совершенствование разрешительной системы.

The Application of the Historical Experience to the Solution of Challenging Issues of Control over Weapon Circulation

Kovaleva Natalia N.

*Acting Head of the Department of Information Law and Digital Technologies
of the Saratov State Law Academy
LL.D., Professor*

Faiskhanov Rinat R.

*Postgraduate Student of the Department of Administrative
and Municipal Law of the Saratov State Law Academy*

This work is an analysis of methods for solving the problem of illicit trafficking in weapons used in the Russian state during the period of the entire historical development of the institution of the licensing system. Characteristic features of these methods are distinguished and described. The authors traces the formation in the Russian Federation of a licensing system in the field of arms trafficking. Particular attention is focused on the features and effectiveness of legal regulation of the fight against illicit arms trafficking. The views on the provisions of the current rules of administrative legislation governing the responsibility for violation of the rules of storage, carrying or destruction of weapons and ammunition to it are stated. Also proposed are additions to administrative legislation that, in the opinion of the authors, are capable of reducing the number of cases when civilian weapons become illegal and, as a result, can be used further for criminal purposes.

Keywords: illicit arms trafficking, licensing and licensing activities, development of a licensing and licensing system, responsibility for illicit arms trafficking, improvement of the permit system.